
 

 

Kleingärtnerverein „Goldener Erntekranz“ e.V. * Brüningswiese15 * 
59227 Ahlen 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am  02.03.2025 

 

Beginn: 10.00 Uhr 
Ende:    11.10 Uhr 

Tagesordnung: siehe Einladung 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

 
 

 
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Marcin Schreiber 

 

 Der 1. Vorsitzende begrüßte die Mitglieder und stellte die frist- und 
 formgerechte Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest. Dann be- 

        grüßte er den Vertreter des Bezirksverbandes Rolf Rosendahl und  
 bedankte sich beim Vorstand und allen Vereinsmitgliedern für die 

        geleistete Arbeit im Vorstand und in der Anlage. Es gab einen 
 Pächterwechsel im vergangenen Jahr, der neue Pächter wurde 

        vorgestellt und in der Anlage willkommen geheißen. 
          

          

  
2. Grußwort Rolf Rosendahl Vorsitzender des Bezirksverbandes 

 
 Rolf Rosendahl begrüßte die anwesenden Kleingärtner des 

 Vereins Goldener Erntekranz. Er bedankte sich für die Einladung 
         zu dieser Versammlung. Er gab einen kurzen Bericht über die 

         Aktivitäten des Bezirksverbandes im vergangenen Jahr und   

         teilte die Termine des Bezirksverbandes für das laufende Jahr 2025 
         mit. 

  
  

   3.  Vorstellung der neuen Satzung 

 

 Der Landesverband hat eine neue Satzung herausgegeben, die 

 nach Bearbeitung und Prüfung durch Juristen detaillierter und 

 rechtssicherer ist als die bisherige Satzung. Die neue Satzung 

 wird in einigen Einzelheiten von Rolf Rosendahl erklärt. 

 Es wird die Annahme der neuen Satzung empfohlen, die den Mitgliedern 
 vorab zur Kenntnisnahme zur Verfügung gestellt wurde. 

 Es wurde beschlossen, die neue Satzung einzuführen. Die Abstimmung 
 über die Annahme der neuen Satzung erfolgte ohne Gegenstimmen. 
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     4. Jahresberichte (Termine) 
 

         Marcin Schreiber berichtete über die Termine im vergangenen Jahr, 
 angefangen von der Saisoneröffnung bis zum Saisonende im November 

 2024. Des weiteren berichtete er über die Neuanschaffung eines 
 Rasenmähers und der Spülmaschine für die Küche im Vereinsheim. 

 Sodann gab er einen Ausblick auf die Termine für 2025. Es wurde 

 darüber diskutiert, ob in diesem Jahr ein Maifest und ein Sommerfest 

 in der Anlage stattfinden soll. Bei der Abstimmung war die Mehrheit 
 für ein Sommerfest, ein Maifest dagegen soll nicht stattfinden, weil 

 die Beteiligung in der Vergangenheit minimal war.  
 

     
     

   5.  Kassenbericht 

 
        Der Kassenbericht wurde von dem Kassierer Patrick Möller den 

        Mitgliedern in einer Power Point Darstellung erläutert. Er wurde 

        deutlich, dass der Verein eine solide Finanzlage erreicht hat. 

 
   6.  Bericht der Kassenprüfer 

 
 Die Kassenprüfer haben die Kasse geprüft und für in Ordnung befunden. 

 Der Kassenprüfer Tobias Radke stellt den Antrag, den Vorstand zu 
 entlasten. 

        Bei der Abstimmung wird der Vorstand einstimmig entlastet. 
  
  
  

   7.  Haushaltsplan 2025 
 

        Der Haushaltsplan 2025 wird vom Kassierer vorgestellt. 

        Er erklärt die Einnahmen und Ausgaben, die dem Verein 

        voraussichtlich in 2025 entstehen werden. Auch hier hat der Kassierer 
 die gute Finanzlage weiterhin im Blick und versucht, wenn 

 eben möglich, Einsparungen vorzunehmen. 
 

   8.  Bericht des Obmanns 

 

        Der Obmann Arno Weigang berichtet über seine Arbeit im 
        vergangenen Jahr und erklärt, dass der Anlagepflegeplan erst 

        nach Bekanntwerden der neugewählten Vorstandsmitglieder 
        fertig gestellt werden kann. Wie in jedem Jahr mahnt er die 

 Beseitigung der Begrünung der Wege an. Er beklagt sich darüber, dass 
 einige Mitglieder mit der Arbeit des Vorstandes nicht zufrieden 

 sind, dies aber nur hinter vorgehaltener Hand sagen und sich 
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 deshalb anscheinend grundlos zurückziehen. Folglich gibt es 
 durch diese Mitglieder keinerlei Beteiligung an den Aktivitäten 

 des Vereins und der Vorstand kennt die Gründe dafür nicht.   
       

         Die unzufriedenen Mitglieder und auch alle anderen sollen die     

 Möglichkeit haben, die Probleme oder Fragen direkt mit dem Vorstand zu 
 besprechen um dann zusammen eine Lösung bzw. eine Antwort 

 herbeizuführen. Aus diesem Grund wird eine 

 Sprechstunde eingeführt, die jeweils von 17.30 Uhr bis 18.00 Uhr 

 am Tag der monatlichen Vorstandssitzung stattfinden soll. Die 

 Termine der einzelnen Vorstandssitzungen werden im Schaukasten 

 rechtzeitig bekanntgegeben. Die Mitglieder werden ausdrücklich 

 gebeten, von dieser Möglichkeit Gebrauch zu machen, denn, 

 wenn der Vorstand nicht weiß, was er in den Augen der Mitglieder falsch 
 macht, kann er das auch nicht richtig machen. 
    

    9.  Neuwahlen 
 

 Wahl Schriftführer/in 

          

 Als Schriftführerin wird die bisherige Amtsinhaberin Anne Becker 
 vom 1. Vorsitzenden vorgeschlagen, die im Vorfeld gefragt wurde, 

  ob sie bereit ist, das Amt weiterhin auszuführen. Auf Nachfrage 

 bei den Mitgliedern meldet sich niemand, der sich für das Amt 

 zur Verfügung stellen will. Anne Becker wird einstimmig als 

 Schriftführerin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. Die 

 Wahl gilt für 4 Jahre. 
 

 Wahl Beisitzer/in 
 

 Als Beisitzerin wird Susanne Stenzel vorgeschlagen und 
 ohne Gegenstimmen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

  
 Wahl Delegierte: 

 Thomas Birk wird zum Delegierten gewählt. Die   
 Wahl erfolgte ohne Gegenstimmen. Er nimmt die Wahl an. 
  

 Wahl des Ersatzkassenprüfers: 
  

 Helena Enginar wurde zur Ersatzkassenprüferin  gewählt. 

 Die Wahl erfolgte ohne Gegenstimmen. Sie nahm die Wahl an. 
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         Festausschuss 

  
         Der Festausschuss setzt sich wie folgt zusammen: 

 Martina Blume, Farah Tuna, Ulrike Weigang und Jennifer Birk. 
 

 
10.  Anlagepflegeplan 

 
       Der Obmann erklärt, den Anlagepflegeplan jetzt möglichst schnell 

       zu fertigen und auszuhängen. 
 

11.  Verschiedenes 

        

       Gartenbesitzer Salko Tozo hat in diesem Jahr ein Jubiläum. Er 
       bewirtschaftet seinen Garten seit 25 Jahren. Herzlichen Glückwunsch! 

       Vereinsmitglied Salko Tozo erhält für seine 25-jährige Mitgliedschaft 

       eine Urkunde und einen Gutschein vom Baumarkt. 
  

       
       Die Versammlung endete um 11.10 Uhr. 

  
 
     

 
 

 
 Marcin Schreiber    Anne Becker 

 1. Vorsitzender   Schriftführerin 


